11月20日号

発行所 作

滋賀県医師会

栗東市綣一丁目10-7

宮川印刷株式会社

発行者

越智眞一

滋賀県医師会

高齢者の予防接種

化を防ぐことができます。 接種することで、病気に対する抵抗力をつけ、発症や重症 この対策として免疫反応を利用したワクチンをあらかじめ 免疫反応が低下しやすく、抵抗力が弱くなった状態で病気 持っています。これを免疫反応といいます。高齢者の場合 にかかると重症になりやすく、生命の危険にさらされます。 対する抵抗力がつき、その病気にかかりにくくなる性質を ヒトは一度感染症にかかると体の中でウイルスや細菌に

防として用いられています。 的での接種もありますが、主に個人の発症予防、 です。高齢者の場合、福祉施設における流行を予防する日 へ予防」と、社会全体で病気の流行を阻止する「集団免疫」 ワクチン接種の目的は2つあり、個人を病気から守る「個 重症化予

率が高いといわれています。コロナの感染発症予防の対策 コロナウイルス感染症では高齢者は若い人にくらべて死亡 ルスワクチンがそれに該当します。現在感染拡大中の新型 フルエンザワクチン、そして現在流行中の新型コロナウイ 高齢者のワクチンでは、成人用肺炎球菌ワクチン、イン

> 5年間有効とされていますが、任意接種のインフルエンザ 要です。定期接種の肺炎球菌ワクチンは一度接種すると約 け多くの方が接種されることを期待しています。 も軽くて済むメリットの方が大きいと考えられ、出来るだ 応を心配される方もおられますが、たとえ感染したとして 種しなければなりません。ワクチン接種後の発熱など副反 効果の持続期間が比較的短く、 ワクチンと新型コロナウイルスワクチンは、接種後の予防 れとともに重症化予防のためにワクチン接種することが重 として、手洗い、マスク着用、3密回避が大切ですが、そ 流行に合わせてその都度接

〈滋賀県内科医会 久我 正文



痛みを我慢しすぎていませんか?

のやせが進むこともあります。 痛みストレスのためにうつ病になることもあります。また 関節外科においては原因となる関節をかばうために他の正 関節外科においては原因となる関節をかばうために他の正 偏かストレスのためにうつ病になることもあります。また 痛みストレスのためにうつ病になることもあります。また 痛みを我慢するのが美徳のように述べられることもあり

続してしまうことがあるのです。痛みの受容体は不条理には進行性の非がん性疼痛」と定義しています。このままで原因のよくわからない、3カ月以上持続する疼痛、と私で原因のよくわからない、3カ月以上持続する疼痛、と私で原因のよくわからない、3カ月以上持続する疼痛が残存することを経験してきましたし、それに関する臨床論文もすることを経験してきましたし、それに関する臨床論文もは進行性の非がん性疼痛」と定義しています。このままでは進行性の非がん性疼痛」と定義しています。このままでは進行性の非がん性疼痛」と定義しています。このままでは進行性の非がん性疼痛」と定義しています。このままでは進行性があるのです。痛みの受容体は不条理には進行性がある。

かもしれません。が残存するのはこのような現象が起きている可能性が高いがあります。手術で器質的な異常や病変を治療しても痛みも、発火が激しくなればなるほど鋭敏になってしまうこと

とがあります。とがあります。とがあります。とがあります。との病になるといわれています。人工関節を受けた患者さんからも、痛みに苦しんでいたころは気分が落ち込みうつ状態だったが、手術後は溜点以上(100点満点)改善した報告がありますがはいの術前・術後の精神衛生状態を点数で比較すると、ようになるといわれています。人工関節置換術を受けた患ようになるといわれています。人工関節置換術を受けた患に続くとうつ病になり、逆にうつ病になると痛みを感じるとがあります。

痛みが残ることもあり痛みを長く我慢していると痛みが慢性化し手術をしても

ます。また痛みストレます。ます。また痛みストレます。 おります。 なります。 なることも おります。 なることも をお勧めします。

(滋賀県整形外科医会



子どもは国の宝です、みんなで守ります。

ご出産おめでとうございます。

きたのです。お疲れさまでした。

おなたは胸の中にしっかりと我が子を抱きしめることがであいます。どんな妊娠経過や分娩であったとしても、今、など、いろいろな経験をされたお母さんがいらっしゃるとかった妊娠初期、切迫早産となり何カ月もの入院治療、きずく長かった不妊治療後の妊娠、つわりがとてもしんど

で下さい。ご家族だけでなく、社会(市町、す。一人ですべてを完璧にしようなどとは決して思わないことと思います。しかし大変な子育てはこれから始まりますやすや眠るお子さんを見るとき、誰もが幸福を感じる

子育てを応援・支援します。ご友人、勤務先など)や医療機関もあなたの

1カ月健診後は、2カ月目から赤ちゃんの認し適切なアドバイスをさせていただきます。人科医・小児科医・助産師等でその状態を確健診でその後のご自宅での様子を伺い、産婦について、ご説明・ご相談をさせていただい が焼取扱医療機関では、入院中から子育て

小児科医

〈滋賀県産科婦人科医会 野村 哲哉〉さのワクチン接種も始まります。育児に不安のあるお母さんはりのクチン接種も始まります。育児に不安のあるお母にどのないで皆様がスムースに公的サービスを受けられるように相談で皆様がスムースに公的サービスを受けられるように相談では様がスムースに公的サービスを受けられるように相談では様がスムースに公的サービスを受けられるように相談では様がスムースに公的サービスを受けられるように相談では様がスムースに公的サービスを受けられるように相談では、から、必賀県産科婦人科医会助をおります。育児に不安のあるお母さんはワクチン接種も始まります。育児に不安のあるお母さんはワクチン接種も始まります。育児に不安のあるお母さんは



助産師

足の付け根のところが膨らんでいませんか

で、別名「脱腸」と言います。小腸などが、そけい部の筋膜の間から飛び出してくる病気の位置からはみ出した状態をいいます。そけいヘルニアは付け根部分のことをいい、「ヘルニア」は、体の組織が元ら「そけいヘルニア」かもしれません。「そけい」は足のといっている「発い」などの症状が出てきた、足の付け根が「膨らむ」「痛い」などの症状が出てきた。

です。これをヘルニアの嵌頓といい、緊急手術をする状態らみが急に硬くなったり、膨らみを押さえても引っ込まならみが急に硬くなったり、膨らみを押さえても引っ込まならみが急に硬くなったり、膨らみを押さえても引っ込まない部の皮膚の下にやわらかい膨らみができます。指で押さい部の皮膚の下にやわらかい膨らみができます。指で押さが期の段階では、立った時やお腹に力を入れた時にそけ

はCT撮影をします。どうしても診断がはっきりしない場合や嵌頓が疑われる時でいるがいのであります。そけいヘルニアは視診や触診によって診断がつきます。

と思う方もいらっしゃるかもしれませんが、放置すると嵌でいても、気にならないなら放っておけばいいのでは?ることも薬で治ることもありません。足の付け根が膨らん治療は手術が第一選択です。そけいヘルニアは自然に治

術をするのが基本です。そけいヘルニアは大きさに関係なく、発見された時点で手頓の危険が高まります。そうなると命にかかわりますから

も行われます。 状や患者さんの全身状態によって、腹腔鏡を用いない術式主流です。多くの場合、腹腔鏡下手術が行われますが、病手術は人工の膜を使用してヘルニアの穴をふさぐ方法が

3~4日と決めてい します。入院期間は (腹腔鏡) を入れて、内側から正確にヘルニアの穴を修復ミリの計3個の小さな切開をおき、お腹の中に細いカメラ腹腔鏡下手術では、臍の上に1センチ、下腹部左右に5

(滋賀県外科医会

す。

る施設が多いようで



